

## Acta 18/2021

En la localidad de Pueblo Garzón, el día 09 de diciembre de 2021, se reúne el concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 10:00

Asisten: el señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, María del Valle Silvera y Diego Machado, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel, acta y orden del día.

Se aprueba el acta Nro. 17/2021 por unanimidad de los presentes.

### **Exposición del Alcalde:**

Comienza informando referente a la construcción del helipuerto en el predio de la polyclínica de José Ignacio. Si están de acuerdo hablaría con la Dirección de Obras de la Intendencia para realizar el riego y la pintura de la H en el mismo. Votan 4/4 afirmativo.

Informa de la limpieza que se está realizando en el vertedero. Comenta que se debería realizar la mensura en el fondo del predio de La Juanita. Se hablará con Ing. Carlos Rodríguez para la mensura.

Informa sobre el bacheo que se está realizando en el Faro e informa sobre colocación de caños.

Informa sobre la limpieza que se está realizando alrededor de las piletas de OSE en La Juanita.

Continúa hablando sobre la colocación futura de contenedores para destacamiento de bomberos y la mensura del terreno.

Manifiesta que mantuvo comunicación con el Sr. Núñez, gestionante de parada de taxi en José Ignacio e informa de las últimas novedades al respecto.

### **Exposición de los Concejales.**

Toma la palabra la Concejal María del Valle Silvera, comienza refiriéndose a la reunión que se mantendrá en la presente jornada con el Director de Turismo Martín Laventure y hace hincapié en los temas que se le debería plantear para no dejar consultas pendientes.

Plantea la necesidad de conocer si se va a contar con informantes turísticos en los dos lugares, conocer que va a acontecer con los paradores en las playas, en fin, manifies-

ta, tener respuestas claras para que cuando los turistas comiencen a llegar los servicios estén.

Manifiesta que le preocupa la condición actual del estacionamiento en la explanada del faro, considera que se debería, aunque fuese con el personal del Municipio acondicionarla.

Machado informa que se realizaron limpiezas en ese lugar por parte de la cuadrilla durante dos semanas aproximadamente, acondicionando el espacio.

Silvira explica que, no es que esté desprolijo, pero le falta vida, color, el clima no ha ayudado y el césped se encuentra seco, sugiriendo una intervención para mejorarlo.

Machado coincide con que podía ser mejorable y considera que el año próximo se podría destinar fondos los cuales no implicaría una gran suma de dinero, para colocar alguna placa, mejorar el parquizado, y darle una mejor presentación.

El alcalde manifiesta que se debería estudiar el tipo de plantas que se adapten mejor al terreno para poder plantar, ya que es un lugar con condiciones particulares y a pesar de que se le brinde cuidado por parte del personal, muchas veces terminan secándose y durando muy poco por problemas de suelo.

Dice que le trasmitirá a la cuadrilla, para conocer si está contemplado en el contrato la reposición de plantas o de lo contrario buscar alguna alternativa, quizás generando la compra desde el municipio y que la empresa se encargue del cuidado.

Silvira plantea que ha notado como el arbolado de muchos jardines ha avanzado sobre las calles, y considera que se le debería plantear también a ésta empresa la situación para que se encargue de la poda. Quizá ahora no sea el momento reflexiona, pero es importante que se haga, a fin de que las calles tengan buena circulación porque realmente se están achicando.

A nivel general, sostiene, el aspecto de José Ignacio está lindo, prolijo, simplemente esos detalles a mejorar, finaliza.

Toma la palabra el Concejal Javier Falco, comienza refiriéndose sobre la atención en policlínica de José Ignacio, plantea la iniciativa de una mutualista privada para brindar servicios en el horario en que no hay cobertura en dicho centro.

Se habla de la posibilidad de mantener una reunión con autoridades de la salud a nivel departamental en procura de mejorar el servicio brindado actualmente.

María del Valle Silvira entiende que desde el municipio se ha realizado un gran esfuerzo, invirtiendo mucho en esa edificación, y se necesita que cumpla su función.

Plantea a su entender, la existencia de una visión errónea que se percibe de parte de las autoridades sanitarias, cuando se cree que por no atender una gran demanda de consultas o emergencias se debe quitar el servicio.

Agrega - Ojalá se tenga que usar lo menos posible, ojalá, pero tenemos el edificio, tenemos una comunidad generosa que donó una ambulancia, invertimos nuestro presupuesto FIGM en cuidar esa ambulancia, entonces creo que si hoy la estructura como

está no puede dar los servicios que requerimos, y donde tenemos mucha más población, es bueno que se le abra la puerta a los privados y que entre todos pensemos. Tenemos que ponernos firmes, es nuestro lugar y nuestra tierra-

Falco considera que José Ignacio a crecido exponencialmente, refiere a un relevamiento formal que se realizó por parte del BPS, donde manifiesta, le llamó la atención la cantidad de población estable que hay actualmente en José Ignacio.

Maria del Valle expresa que si esa información es en base a los padrones de votación, muchas veces una persona puede estar en más de un padrón, lo que implica una distorsión de las cifras en cuanto a cantidad de personas, pero igualmente coincide con un notorio aumento de población en la localidad y la zona.

Margarita Ruiz facilita los nombres de las autoridades departamentales de salud y direcciones de oficinas.

Falco continúa con su exposición expresando que el segundo tema que le interesa trasmitir es sobre la recorrida que hizo junto al Subdirector General Eduardo Aguiar de la Dirección General de Tránsito y Transporte. Comunica que fue un encuentro donde el Subdirector le trasmitió que la Dirección estaba dispuesta a hacer un esfuerzo con la cartelería de caminos, en un principio en las llegadas a ruta 9 y a posterior hacia el sur y hacia el norte.

Detalla los caminos que se recorrieron y medición de distancias que se realizaron, expresando también que el subdirector consultará si se requiere alguna autorización del Ministerio de Transporte y Obras Públicas o solo con la potestad de la Intendencia es suficiente.

Toma la palabra el Concejal Diego Machado, comienza consultando si se ha mantenido alguna reunión con autoridades departamentales sobre seguridad.

El alcalde informa que no se han podido por un tema de agenda de la otra parte.

Consulta si se tuvo comunicaciones con el Director General de Gestión Ambiental por el pliego que no contempla Faro Bahía.

El alcalde informa que se comunicó con el Capataz General Manuel Aispurú para que se trabaje con personal del municipio en el lugar.

Machado consulta si se puede hacer una limpieza con corte de pasto en un espacio público de José Ignacio, próximo a donde se va a realizar la feria gastronómica.

El alcalde responde, indicando que hablará con el Capataz General para que solicite a la cuadrilla trabaje en ese punto, y agrega que actualmente estaban acondicionando la plaza donde se desarrollará el concierto de navidad por parte de la banda municipal.

Javier Falco consulta por montículo de tierra que había en esa plaza.

El alcalde responde que se descargó la tierra allí para trabajos de relleno, principalmente destinado a donde estaba antiguamente el kiosco.

Falco considera que la colocación de una fuente u otra intervención en el lugar sería muy favorable.

El alcalde responde que lo ha planteado muchas veces en diferentes ámbitos pero que hay vecinos que rechazan las intensiones de mejoras porque quieren conservarla tal como está.

Machado comenta que también en contra partida, se han acercado propuestas a la Liga de Fomento de José Ignacio por parte de otros vecinos para re-diseñarla.

Entiende será un tema para analizar y contemplar a futuro, coincidiendo con el resto del cuerpo que el aspecto actual no es el mejor.

Consulta si ha llegado algún informe desde medio ambiente sobre laguna José Ignacio, y por la modificación del plan de ordenamiento territorial.

Margarita Ruiz informa que no se ha recibido respuesta. A su vez informa que se ha enviado memorando a la Dirección General de Gestión Ambiental consultando los servicios de playa para la temporada 2022 en José Ignacio. Se ha enviado también a la Dirección General de Urbanismo, solicitando información sobre la situación en la que se encuentra la modificación del plan de ordenamiento territorial denominado "Plan entre Lagunas".

Machado consulta si se ha podido hablar con Guzmán Artagaveytia acerca de los carteles planteado en sesiones anteriores.

Se le informa que el municipio se hará cargo de enderezarlos.

Comunica que ha enviado a un grupo de WhatsApp del municipio fotografías de cartelera nueva de la Intendencia que se colocó en la bajada de los pescadores, las cuales califica como sumamente berreta y explica que ya se están despegando todas.

Cuestiona que no se consulte al municipio ante estas colocaciones, y considera una mala imagen para la propia Intendencia por la calidad de la cartelera.

Consulta si hay novedades respecto al tema de las guarderías.

Margarita Ruiz informa que se ha comunicado con el Director General de Desarrollo Social, Miguel Plada el cual le comunicó que se aguarda por primaria y la definición de los locales por parte del organismo.

Consulta si llegaron tachos de basura para playa mansa.

El alcalde informa que al momento los que se están cambiando son los otros tipo de contenedores.

Machado comenta que habitualmente, pasa que vecinos colocan palos en los contenedores que luego terminan rompiendo los mismos y sugiere que se le comunique a la cuadrilla ante la constatación de estos hechos colabore a fin de evitar roturas, así como también el personal inspectivo de José Ignacio ya sea informando o realizando la misma tarea.

La secretaria informa que sobre el tema tachos de residuos en playas también se le había hecho llegar al Director de Gestión Ambiental otro memorando.

Informa que hace más de una semana no hay luces de la plaza de José Ignacio y que muchos vecinos han reclamado. Consulta si el Director de Electromecánica, Carlos Ximénez está en conocimiento de la situación.

El Alcalde informa que la Dirección está en conocimiento, en un principio estaba prevista la llegada de los funcionarios para la semana anterior pero por las condiciones climáticas se postergó. Informa también que se comunicó telefónicamente el pasado martes con Ximénez y que en la presente jornada volvería a mantener una comunicación. Explica que hay aproximadamente unas veinte luminarias para su reparación en la zona de José Ignacio, la misma cantidad en la zona de Garzón y catorce luminarias afectadas en la zona de La Juanita.

Machado consulta por criterios a aplicar sobre el usufructo de espacios públicos, ello en referencia al avance de algunos comercios sobre la vía pública con mesas, sillas y/o bancos.

Consulta por licencias de los funcionarios explicando que ha tomado conocimiento de la pretensión de algunos funcionarios de sacar la licencia en enero.

El alcalde explica que está contemplado y ya remarcado desde el año pasado que las licencias se otorguen de manera que no se afecten los servicios, explica que hay una organización para que no coincidan los días otorgados de licencia en las diferentes áreas.

Consulta por como funciona el tema de traslado de los funcionarios para llegar al trabajo, si hay quienes viajan en los vehículos del municipio.

El alcalde responde que se coordinó para que el móvil del faro al cerrar la jornada laboral quede en dependencias de la Intendencia en Maldonado y al otro día traslade al enfermero hasta Garzón por un convenio existente.

Indica que de esta manera se pudo ahorrar una ida y vuelta por día y que al viajar solo el chófer con el enfermero quedan plazas disponibles que muchas veces son utilizadas por funcionarios que comparten trayecto, pero aclara que no se utiliza el vehículo con el fin de llevar o traer funcionarios al trabajo, sino que es en el marco del convenio para contar con servicio de enfermería en Pueblo Garzón. Otras llegan en sus vehículos o en ómnibus.

Machado consulta si puede estar incurriendo en un trato diferencial entre funcionarios.

El alcalde responde - Paté quien paté no se lo va a ir a buscar, solo si queda en la pasada y si hay lugar disponible por un tema de compañerismo se lo trae, sino se turnan un día uno, otro día otro, pero el municipio no tiene obligación alguna, pueden viajar en sus vehículos personales u ómnibus- y manifiesta también que no tiene conocimiento de la existencia de inconvenientes al respecto hasta el momento.

Machado comunica que en la nueva pasarela de madera por la doble vía, hay alguna madera quebrada para reparar, indica que son pequeños detalles simplemente y reconoce que se realizó un buen acondicionamiento por parte de la Intendencia incluso colocando barandas donde no había desde hace años.

Se comunica por parte del personal administrativo que el Director de Turismo Martín Laventure no podrá participar de la presente sesión.

Se tratan los expedientes del orden del día.

- 2021-88-01-15274 – Contaduría – Trasposiciones del Municipio de Garzón – Noviembre 21
- 2021-88-01-11933 – Mpio. De Garzón – Reforma padrón 748 – 56
- 2021-88-01-11929 – Mpio. De Garzón – Obra Nueva padrón 1170 -56
- 2021-88-01-11914 – Mpio. De Garzón – Obra nueva – padrón 758 – 56
- 2021-88-02-00764 – Junta Depral. Maldonado – Remite solicitud comisión asesora descentralización y desarrollo – referente expte. No. 525/2021
- 2021-88-01-14915 – Lender Heidi – solicitud de autorización para 5to. Festival Campo ArtFest” y Gala benéfica en Estación de AFE Garzón – 28 de diciembre 21
- 2021-88-01-16253 – Municipio de Garzón - Audiencia Pública
- 2021-88-02-00910 – Junta Depral. Maldonado – Manifestaciones sobre la presentación del libro “Historias de una Generación” del Autor Fabián Muñoz Rojo.
- 2021-88-02-00984 - Junta Depral. Maldonado – Comunicado – Nueva Mesa JDM – período 2021-2022
- 2021-88-02-00969 – Junta Depral. Maldonado – Planteamiento ref. Programa Uruguayo de Reservas de Surf.
- 2021-88-01-13483 – Fabián Jorge, prescripción de multa año 2008.
- 2021-88-01-09332 – Escuela No.41 – señalización en escuela 41 – Faro de José Ignacio
- 2016-88-01-15168 - Pittaluga, Fructuoso – regularizar obra decreto 3948/2016
- 2018-88-01-07376 – Mendizabal, Celia – Sanitaria Nueva padrón 27-751 -38
- 2020-88-01-07746 – Villar Mujica Ines – 29-27327
- 2021-88-01-02240 – Aispuru, José - Sanitaria padrón rural 21224
- 2020-88-01-10584 – Hernando, Julia – Obra nueva decreto 4026/2020
- 2020-88-01-10589 – Casey Pablo – ampliación decreto 4026/20 y reforma
- 2012-88-01-13097 – Batista Gregoria y otra – regularización sanitaria padrón 29-118-17
- 2020-88-01-02662 – Tysen, Elizabeth – regularización
- 2020-88-01-12153 – Aleman, Eleonora – Sanitaria padrón 27-881/024-68
- 2020-88-01-12154 – Aleman, Eleonora – Obra nueva dto. 4026/20 2020-88-01-11587 – Hernando, Julia -sanitaria nueva padrón 27-881/023 -

2020-88-01-12949 – Casey Pablo, y otra – sanitaria padrón 27-881-68

2012-88-01-09182 – Mapeu Griselda – ampliación obra 27-806/003-23

Siendo las 14:00 se da por finalizada la sesión.



**NAZARENO LAZO**  
ALCALDE  
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO



**MARGARITA RUIZ**  
FICHA 5584